





Riña de gente moza

En el pueblo de San Román de Campa- (Vitoria) según comunicación oficial sostuvieron varios mozos tremenda lucha. Uno de los contendientes, Cesáreo Iri- goyen, de veintiocho años de edad, recibió nueve heridas de arma blanca, siendo su estado grave.

Madre suicida por un hijo

En Madrid, Luisa Corehano, de cincuenta y cinco años de edad, que vive en la traviesa de la Ballesta, 8, tuvo que ser auxiliada en la Casa de Socorro por haberse tragado una pastilla de sublimado corrosivo en la calle de Goya.

Incendio en una fábrica.

Dicen de Barcelona haberse incendiado la fábrica de blanqueo y aprestos del señor Figueras, situada en San Martín de Provensals. El fuego se inició en la estufa, que estaba llena de algodón, tomando el fuego proporciones enormes.

DEL EXTRANJERO

Un diamante maléfico.

Según cablegramas de Londres, entre las víctimas del naufragio de La Seyne, ocurrido recientemente cerca de Singapur, figura un rico español llamado Habib, propietario del famoso diamante azul titulado Esperanza, que, según tradición, ha causado graves males a cuantos lo han poseído.

Desde Borobia.

Funciones patrióticas.

Organizadas por la distinguida soriana doña Rufina Ruiz Zalabardo de Francés, y a beneficio de los hijos de esta villa que están peleando en la guerra de Melilla, se han llevado á cabo dos funciones teatrales que han tenido gran éxito en todos conceptos satisfactorios.

El Corresponsal.

Ecos y Noticias

Ha sido promovido á Jefe de negociado de tercera clase, nuestro estimado amigo el Administrador de Correos de esta capital don Félix Durán y Rufas, al cual felicitamos por su ascenso.

ven de veintidos años de edad don Bienvenido Pachón González, hijo de nuestro buen amigo el veterano médico y ex-diputado provincial don Eusebio Pachón, al cual y su apreciada familia enviamos nuestros más sinceros pésame por la dolorosa pérdida que se eaban de sufrir.

Se halla enfermo hace algunos días, nuestro respetable paisano y virtuoso sacerdote don Anastasio del Campo, al cual vivamente deseamos completa y pronta mejoría en su dolencia.

Ha regresado de la villa de Burgo de Osma, donde ha permanecido algunos días para asuntos profesionales, el abogado soriano don Pedro de San Martín, habiendo sido allí muy agasajado por sus numerosos amigos.

Para el día 1.º de Diciembre próximo está señalada á las once de la mañana en la Casa-cuartel de la Guardia civil de Soria, la subasta de armas recogidas por infracciones á la ley de caza y uso de armas.

Durante la segunda decena del mes actual, se han sacrificado en los Mataderos públicos de Soria, 7 reses de vacuno mayor, 37 terneras, 34 carneros, 16 ovejas, 213 corderos, 90 reses de cabrito mayor, 48 cabritos y 91 cerdos. Total de reses 536, que arrojaron un peso de 13.531 kilos 600 gramos.

Por real orden de 20 del actual, ha sido destinado á la Caja de recluta de Toro (Zamora) el Comandante que lo era de la de Soria don Domingo Ramos Ordoñez, y para sustituirle en ésta, ha sido nombrado el Comandante tan conocido de los sorianos don Eduardo García Puente, hijo político de don Calixto Pereda.

Según él mismo nos ha manifestado, se presenta candidato á Concejal por el distrito del Consistorio, nuestro paisano y estimado amigo don Ignacio Pastor Morales, que ya es antiguo ex-Concejal soriano.

La Compañía de Circo del señor Bernabé que desde el sábado trabaja en el Teatro de Soria, ha obtenido justos triunfos en los trabajos de sus más notables artistas y continuará dando mayor amenidad á las funciones sucesivas, para las que le deseamos numeroso público que los siga aplaudiendo como merece.

Con numerosa y distinguida concurrencia que llenaba completamente el amplio local se verificó en la tarde del domingo la anunciada fiesta infantil en el Colegio que, tan acertadamente dirige don Purificación Escudero. Tan culta fiesta como la religiosa con que por la mañana se había honrado á la Patrona del mismo, dejarán gráficamente recordado en cuantos asistieron, por lo que felicitamos á nuestra muy apreciada paisana señorita Escudero, y á las niñas de su Colegio.

Las sesiones de la Junta Provincial de Instrucción pública, resulta que ahora son públicas no haciendo los Gobernadores civiles uso de la potestad de que aquellas puedan ser privadas. Ayer tarde á la que se celebró, acudimos como otros compañeros periodistas de la localidad, y mucho sentimos que verdaderamente nos falte hoy el espacio necesario en el periódico para desarrollar las numerosas notas que tomamos y las que nos servirán para hablar más despacio del juicio que de esta clase de juntas formamos.

Así pues, nos concretamos á decir que se hicieron los siguientes nombramientos interinos de maestras y maestros. Para el pueblo de Rollamienta, á don Feliciano Herrero Rubio; para Otaalvilla de Votorta, á don Angel Pérez Gómez; para Covarrelada, á don Manuel Moisés del Saz; para Camparañón, á doña Dolores Tello las Horas; para Tardelouende, á doña Felisa García Sanz; para Pinilla del Campo, á doña Eladia González Lorenzo; para Alentisque, á don Juan Félix Delgado; para Olmeda, á don Enrique Vallojo Benito; para Perdices, á don Evaristo Marcos Requero; para Villalba, á don Lázaro Frías Soria; para Orillares, á don Angel Rodríguez Huerta; para Bultejar, á don Francisco Ruiz López; para Barcehalejo, á don Miguel Ortega Romero y para Torralba de Medina, á don Eugenio Rodríguez Calonge.

Todas estas Escuelas dotadas con 500 pesetas anuales excepto la de Tardelouende que tiene 550 pesetas. La banda de música «Lira Numantina» cumplió su programa del festival de Santa Cecilia, con gran acierto y justos aplausos del pueblo soriano.

En el tren directo de ayer llegó de Madrid el Diputado á Cortes por Soria señor Vizconde de Eza que permanecerá en la capital algunos días. También regresó de su breve viaje á Madrid el abogado soriano don Mariño Granados.

Se habla ya de candidatos á Diputados á Cortes por los cuatro distritos de nuestra provincia, y de que habrá aspirantes de oposición en todos ellos sin faltar reñidas luchas.

Carta de Madrid

23 Noviembre 1909.

El embajador marroquí Ben-Muaza ha escrito ya á Fez pidiendo al Sultán los poderes que se le indicaron para avanzar rápidamente en las negociaciones que se sostienen entre el Gobierno español y la embajada de Marruecos.

El nuevo gobernador civil de Canarias general Eulate, saldrá para su destino del 29 al 30 de esta mes. El general Eulate ha conferenciado con el ministro de Marina, quien ha dispuesto sea conducido á Tenerife en el Carlos V.

Según datos oficiales, las existencias del Tesoro en oro ascienden á 84 millones de pesetas. ¿Se gastarán en la guerra? No se dan detalles de tales gastos. Han conferenciado nuevamente con el señor Moret, en el ministerio de la Gobernación, el conde de Romanones, el gobernador y el alcalde.

En la reunión se trató de las elecciones municipales en Madrid, que se dice las podrán ganar con mayoría los republicanos unidos con los socialistas. El señor Moret ya no es el mismo que cuando fué llamado á gobernar y ahora le molestan los periodistas y no admite preguntas, diciendo que tan solo les dará noticias de aquello que crea digno de saberse para la prensa en general.

Las cuestiones de cargos públicos descubren mas y más las ambiciones humanas. En provincias no se sabrá lo que por los Centros de Madrid se susurra respecto á estas cosas que tienen miga. Al fin ha sido relevado del cargo de Comisario general de Inspección de Seguros don Carlos González Rothwos y hasta que termine el periodo electoral se encargará de esa Comisaría el actual Director general de Obras públicas el ex-periodista señor Burell.

La viuda é hijos del guarda Fructuoso Vege, asesinado por Morral, han sido recibidos en audiencia por la reina Cristina. Esta les dijo que la reina Victoria se encargaba de costear la carrera de telegrafista á una de las hijas, y que las Reinas costearían también á las otras dos la carrera de maestra. El Rey se encargará de los gastos que ocasione la preparación para el ingreso en la Academia de infantería del hijo mayor del infortunado guarda.

El Sumo Pontífice ha recibido millares de telegramas de los Soberanos y Príncipes de todas las naciones, felicitándole con motivo de su jubileo episcopal. Los periódicos católicos publican retratos y biografías de Pío X. De informes oficiales resulta que las cosechas de la Argentina se presentan en condiciones de abundancia. Sólo en el Estado de Buenos Aires ha causado la langosta una pérdida de 30 por 100.

Por Telégrafo. De Nuestro Corresponsal. Madrid 24, 4,35. Moret y la Guerra

El señor Moret ha dicho que ha despachado hoy con el Rey, pero que no ha habido firma. En cambio, lo que dice es, lo que no dice, pues ha manifestado que en el Consejo de ministros de ayer tarde, se tomaron acuerdos que de ningún modo deben hacerse públicos. Esto es mayor acicate á la especulación. Se supone, que tales acuerdos se refieren á la autorización que se ha dado al general Marina para continuar el avance de nuestras tropas y ver de terminar de una vez la campaña. Hay gran especulación y se dice que pronto ha de repercutir todo esto en los puertos de embarques de tropas á Melilla. El general Luque, ministro de la Guerra, acaba de conferenciar con el

señor Moret, enseñándole detenidamente planos y fotografías de Melilla y el campo de operaciones. Hay algo, pues.

La Reina en su viaje.

Se ha tenido noticia oficial de que la Reina Victoria de Batembérg, ha llegado sin novedad á Calais, embarcando enseguida para Inglaterra, teniendo gran impaciencia por llegar á su adorada tierra.

¿Una bomba brasileña?

El señor Moret, aunque no diga, pregunta. Y ha dicho á los periodistas si tenían noticias acerca de una bomba que haya estallado en el Brasil cayendo en un Cuartel. Ignórase concretamente de qué se trata.

Conferencia ministerial de política hidráulica.

Los ministros señores Gasset, de Fomento, y Alvarado de Hacienda, han conferenciado, acordando destinar consignación metálica para los caminos vecinales y remediar la crisis agrícola en Tremp (Lérida). También han tratado de los medios de arbitrar socorros para los pueblos amenazados por el volcán de Canarias.

Últimas noticias del Terrible Volcán

Noticias que acaban de tenerse de Tenerife, dicen que la lava adquiere una intensidad grandísima é imponente, dirigiéndose por toda la montaña Bilma y que allí se divide en dos tremendos brazos; uno sobre todo atroz, que se dirige hacia Santiago y tiene ya de anchura más de doscientos cincuenta metros de fuego y diez de altura, habiendo avanzado en veinte y cuatro horas más de quinientos metros.

Son ya enormes las proporciones del terrible volcán, haciendo inútiles todos los obstáculos artificiales para contenerle en modo alguno. El espanto es horrible y se esperan con gran ansiedad nuevos detalles que no han llegado en los momentos que telegrafio.

Soria: Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

268

HUE

entre las cuales se distinguen la conocida por Mingotio que mana al pié de la sierra de El Cayo, confinante con la jurisdicción de Honcala (Oncala), y la nombrada Manotello que nace junto á la salida del lugar para Soria. Entrambas forman dos arroyos, que banan el término é incorporándose dentro de la jurisdicción pasan por pebajo de un puente y se introducen en la de Palacio, después de haber regado varias huertas, donde se cultivan patatas, judías y verduras. Lo templado del clima es un inconveniente para la ampliación de los productos elementales agrícolas, y sin embargo, nada perderían los habitantes con recoger en una sola acequia las aguas de los pequeños arroyuelos deslizados de las cumbres para perderse hoy culebreando á su libertad ó esconderse de nuevo antes de bajar al llano.

La principal riqueza de Huérteles la constituye el ganado merino.

INE

Ines, villa en cuya parte S. hay un torreón ó resto de un palacio que fué de los Duques de Frias, reúne 395 almas (45 más que en 1880), y se halla situado en un valle formado por varios cerros y bajo clima sano, á pesar de los vientos N. y O. que le combaten. Corresponde al partido del Burgo de Osma y obispado de Osma, del cual dotados leguas; á la Audiencia Territorial de Burgos, y á la Capitanía General de Zaragoza. Un trayecto de doce leguas le separan de Soria, y comunica con ella, después de cruzar el Duero por una barca que lleva el nombre de la misma villa, por la Oimeda, Burgo de Osma, Torralba, Valdealvillo; Villaciervos, Carbonera y Gormaz. Tiene escuela de ambos sexos retribuida anualmente con 500 pesetas y demás emolumentos de la ley; iglesia parroquial, dedicada á la Asunción de la Virgen; una ermita, titulada la Virgen de la Blanca; fuente de buenas aguas; varios lagares y bodegas, y un molino de harinas impulsado por un arroyo procedente de Quintanas.

HON

263

Hontálvaro ú Ontálvaro, caserío en el término jurisdiccional de Aldea el Cardo y partido de Agreda.

HOR

HORCAJADA (La), caserío y despoblado con dos vecinos correspondiente á la jurisdicción municipal de Osma, distante una hora, y al partido del Burgo. HORCAJO, despoblado en el término jurisdiccional de Huérteles. (V.) HORTEZUELA, arrabal con 88 almas agregado al municipio de la villa de Berlanga, distante más de media legua. (V.) Tiene escuela incompleta dotada con 500 pesetas anuales.

HOZ

Hoz (La). Con este nombre se determina cierto espacio ó curva que el río Abión describe en la parte superior del molino de su nombre, y término jurisdiccional de Osma, poco antes de su conjunción con el Ucero entre los términos de dicha ciudad y el Burgo. Es una especie de valle guardado por dos sierras calcáreas entre las cuales discurre comprimido el dicho río Abión, en cuyo fondo abundan los peces y en cuya orilla izquierdas se abrazan diferentes arbustos y mimbreras cual si pretendiesen sofocarse los unos á los otros ó ocultar á los ojos del hombre los multiplicados nidos de ruiseñor que los alegra con sus dulces notas. Hacia el comedio del peñasco de la izquierda ó sea en la parte posterior del castillo de Osma, se observan en diferentes orificios aparentemente naturales, pero que bien pueden ser algunos, y así lo cree el vulgo, comunicaciones obstruidas de la expresada fortaleza. Hoz de Abajo, lugar del obispado de Sigüenza y correspondiente al partido del Burgo de Osma, distante cuatro leguas; á la Audiencia Territorial de Burgos y á la Capitanía General de Zaragoza. Doce leguas y media le separan de Soria, y el camino más corto por el que se comunica con ella cruza por Villanueva de Gormaz,

